

STADT SCHWETZINGEN

Amt: 40 Amt für Familien,
Senioren & Kultur,
Sport
Datum: 03.02.2014
Drucksache Nr. 1477/2014

Beschlussvorlage

Sitzung Gemeinderat am 30.01.2014

- nicht öffentlich -

Sitzung Gemeinderat am 27.02.2014

- öffentlich -

Blau e.V. - Überlassung des städt. Anwesens Hebelstr. 2 zur Einrichtung eines Blau-Museums / laufender jährlicher Zuschuss

Beschlussvorschlag:

1. Die Stadt überlässt dem Verein Blau e.V. das 266 m² große bebaute Grundstück und Anwesen Hebelstraße 2 (Flst.-Nr. 178) kostenfrei zur Nutzung für die Einrichtung eines Blau-Museums.
2. Der Verein Blau e.V. hat sämtliche mit dem Grundstück und Anwesen verbundenen Pflichten zu tragen, sowie sämtliche Neben- und Betriebskosten zu übernehmen, die sich aus der Nutzung und dem Betrieb ergeben.
3. Der Verein Blau e.V. erhält ab dem Haushaltsjahr 2015 einen jährlichen laufenden Vereinszuschuss i.H.v. 12.000 EUR. Eine Investitionsbeteiligung zur Sanierung oder Einrichtung des Museums seitens der Stadt ist nicht vorgesehen.
4. Die Verwaltung wird ermächtigt, die erforderlichen Verträge mit dem Verein abzuschließen.

Erläuterungen:

Der Verein Blau e.V. wurde 2010 in Schwetzingen gegründet und hat folgende Ziele und Satzungszwecke:

- Förderung des Verständnisses der Farbe Blau und ihrer Bedeutung in den Geistes- und Naturwissenschaften, insbesondere der Kunst- und Kulturgeschichte
- Gründung und Trägerschaft eines Blau-Museums
- Aufbau einer spezifischen Sammlung zum Thema Blau
- Förderung von Forschungen und Publikationen zum Thema Blau
- Einrichtung von kunst-, natur- und kulturhistorischen Ausstellungen, Durchführung verschiedener Veranstaltungen und einem museumspädagogischen Angebot zum Thema Blau

Der 1. Vorsitzende und wissenschaftliche Leiter des Vereins ist Dr. Dietmar Schuth, der 1995 über das Thema Blau promoviert hat. Das Thema Blau wurde in Schwetzingen bereits bei einem Museumsfest im Karl-Wörn-Haus, am „Tag des offenen Denkmals“ im Rothacker'schen Haus und aktuell durch die Blau-Ausstellung mit Exponaten unserer

Partnerstadt Pápa etabliert.

Der Vorsitzende des Blau e.V. ist auf die Verwaltung zugekommen und hat die Einrichtung eines Blau-Museums angeregt. Hierfür wurde seitens der Stadt das Anwesen Hebelstraße 2, was seit geraumer Zeit leer steht, und keinem anderen Verwendungszweck zugeführt werden kann, als idealer Standort des Museums erachtet. Das Museums-Konzept wird in der Sitzung durch Dr. Dietmar Schuth und das pädagogische Konzept von Frau Elfriede Lechner präsentiert (erfolgte in der Sitzung vom 30.01.2014).

Die Verwaltung begrüßt die Einrichtung und den Betrieb des Museums nicht zuletzt aus folgenden Gründen:

- Bereicherung und Ergänzung des Angebots der Kulturstadt Schwetzingen
- Erstes bekanntes Museum, das sich einer Farbe widmet
- Verbindung der Farbe Blau zu Schwetzingen durch das Stadtwappen und das Wittelsbacher Familienwappen
- Exponate aus dem Blau-Museum der ungarischen Partnerstadt Pápa werden dauerhaft ausgestellt und zeugen von diesem verbindenden Thema
- Sinnvolle Nutzung und Erhaltung des Anwesens
- Zentrale Lage für Besucher in Schloss- und Innenstadtnähe
- Steigerung der Attraktivität des Standortes, auch innerhalb der Metropolregion Rhein-Neckar (erste Gespräche mit dem Leiter des Kulturbüros MRN haben bereits stattgefunden und das Thema hat auch Anklang als Ausgangspunkt für ein regionales Thema gefunden)

Analog zu anderen Kunstvereinen (XYLON Museum und Werkstätten, Kunstverein Schwetzingen e.V.) sowie dem Theater am Puls schlägt die Verwaltung vor, dem Verein Blau e.V. zur Finanzierung des laufenden Museumsbetriebes ab dem Haushaltsjahr 2015 einen jährlichen Vereinszuschuss i.H.v. 12.000 EUR zu gewähren.

Oberbürgermeister:

Amtsleiter:

Sachbearbeiter/in: